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ПОД РУКОВОДСТВОМ Ком
мунистической партии совет

ский народ добился огромных ус
пехов и уверенно осуществляет ве
личественную программу коммуни
стического строительства.

Успехи, к которым партия при
вела нашу страну, одержаны бла
годаря тому, что она в своей дея
тельности руководствуется всепо
беждающим учением марксизма- 
ленинизма, неукоснительно соблю
дает принципы партийного руко
водства, нормы партийной жиз
ни. Эти принципы руководства и 
нормы партийной жизни вырабо
таны создателем Коммунистиче
ской партии великим Лениным и 
нашли свое воплощение в Уставе 
КПСС. Одним из важнейших тре
бований Устава нашей партии яв
ляется неуклонное соблюдение 
коллективности в руководстве, об
суждении и выработке решений 
по всем важнейшим вопросам.

В коллективности—величайшая 
сила партийного руководства, выс. 
ший его принцип. Коллективность 
руководства означает, что все 
принципиальные вопросы, все ре
шения, затрагивающие важные об
ласти партийной, хозяйственной и 
иной работы, должны быть глубо
ко изучены и всесторонне обсуж
дены. При выработке таких ре
шений должно быть обеспечено 
участие партийного Актива, широ
ких масс. Партия учит, что как 
бы ни были опытны руководите
ли, они не могут заменить опыт и 
знания коллектива. В любом ру
ководящем органе, а тем более 
партийном, имеются люди, обла
дающие большим практическим 
опытом, всесторонними знаниями, 
использование которых помогает 
принимать правильные решения, 
осу ществ л ять ква л и ф ицир ова н н ое 
руководство.

Соблюдать принцип коллектив
ности руководства—значит строго 
выполнять требования Устава пар
тии, регулярно проводить партий
ные собрания, заседания бюро, 
собрания партийного актива, пле
нумы комитетов. Проведению всех 
этих мероприятий должна предше
ствовать тщательная подготовка, в 
которой необходимо обеспечить 
самое активное участие членов 
бюро и комитетов, актива и всех 
коммунистов. Только при деятель

ном участии всех или большинства 
коммунистов можно провести на 
высоком идейном уровне любое 
мероприятие, при развернутой кри
тике и самокритике недостатков.

Колл ективн ость руководетва 
предполагает тесную связь пар
тийных органов, секретарей парт

организаций с активистами и ря
довыми коммунистами, умение 
прислушиваться к их замечаниям и 
предложениям, считаться с мне
нием большинства организаций. 
Следовательно руководители парт, 
организаций должны больше со
ветоваться с членами бюро и ко
митетов, с активистами о том, ка
кие мероприятия следует прово
дить, какие вопросы ставить на 
обсуждение коммунистов и т. д.

Многие партийные организации 
нашего города соблюдают требо
вания Устава партии, выработан
ные нормы партийного руковод
ства. Но, к сожалению, есть еще 
партийные руководители, которые

не проводят заседания бюро, не
редко решают вопросы единолич
но . Эта порочная практика приво
дит к тому, что члены партийного 
бюро, активисты устраняются от 
руководства, от участия в решении 
задач, стоящих перед парторга
низацией. Этим, например, можно 
объяснить наличие ряда серьез
ных недостатков в работе ликеро
водочного завода, где имеется 
много случаев нарушения трудо
вой дисциплины, бесхозяйственно
сти, часты случаи пьянок и т. д. 
Здесь партийные собрания прово
дятся нерегулярно, критика и са
мокритика недостатков не развер
нута.

Слабая работа этой парторгани
зации, низкая активность комму
нистов, объясняются прежде всего 
тем, что секретарь парторганиза
ции тов. Анисимов не опирается 
на актив, заседания партийного 
бюро не проводит, с его членами 
не советуется. В результате орган 
коллективного руководства парт
организацией—партийное бюро — 
стоит в стороне, в организацион
но-партийной работе не участву
ет, на повышение уровня внутри
партийной жизни парторганизации 
влияния не оказывает.

Такие нарушения принципа кол
лективности партийного руковод
ства имеют место и в ряде других 
п ар тор г а ни з а ци й Пэнтр ал ьн ого 
района. В промысловой артели 
«Красный мебельщик» секретарь 
парторганизации тов. Иванайский с 
ноября прошлого года заседания 
партийного бюро фактически не 
проводил. Как уже сообщалось 
в нашей газете, девять месяцев не 
созывались заседания партийного 
бюро и в парторганизации артели 
«Бытовик».

Эти факты говорят о том, что 
Центральный райком партии сла
бо вникает в работу партийных 
организаций, во-время не исправ
ляет допускаемые ими ошибки, 
мало учит и инструктирует партий, 
ные кадры.

Нарушения коллективности пар
тийного руководства допускаются 
там, где недооценивается внутри
партийная демократия, критика и 
самокритика. Постоянно соблюдая 
вн у тр ип арти иную де м окр а т и ю, 
широко развертывая самокритику 
и критику снизу, партийное бюро 
сумеет вскрыть недостатки, улуч
шить руководство парторганиза
цией.

Партийный работник—политиче
ский руководитель. Он не может 
не видеть недостатки в партийной 
жизни, обязан изо дня в день со
вершенствовать методы руковод
ства, опираться на коллективный 
опыт всех членов парторгани
зации. Он должен знать, что каж
дая партийная организация силь
на активностью всех коммунистов, 
участием их в ее руководстве.

Осуществление выработанной 
Коммунистической партией про
грамму дальнейшего подъема всех 
отраслей народного хозяйства на
стоятельно требует постоянного 
повышения уровня организацион
но-партийной и политической дея
тельности партийных организаций. 
Чтобы улучшать работу парт
организаций надо строго соблю
дать принцип коллективности пар
тийного руководства.

Вчера в Сызрани начался сбор подписей 
под Обращением Всемирного Совета Мира

Гидрогенератор для Куйбы ш евской Г Э С
ЛЕНИНГРАД, 31 марта. 

(ТАСС). Сегодня коллектив гид
рокорпуса завода «Электросила» 
имени С. М. Кирова закончил из
готовление' последних узлов оче
редного мощного гидрогенератора 
для Куйбышевской ГЭС. Это вто

рая такая машина, созданная 
предприятием в нынешнем году. 
Мощность всех гидрогенераторов, 
изготовленных в первом квартале, 
на одну треть больше выпущен
ных за тот же период времени в 
прошлом году.

Запретить 
атомное оружие
Решение Всемирного Совета 

Мира о проведении кампании 
по сбору подписей против угрозы 
атомной войны нашло* горячее 
одобрение в коллективе работни
ков лесозавода Кашпирского 
строительного управления.

Выступая на собрании, передо
вик предмайского социалистиче
ского соревнования лучший сто
ляр тов. Крыло® сказал:

—  Я с радостью ставлю свою 
подпись под Обращением, которое 
свяжет руки поджигателям 
атомной войны. Призываю кол
лектив завода поставить свои 
подписи под этим великим 
документом миролюбивых наро
дов. Свои подписи мы подкрепим 
дальнейшим подъемом производи
тельности труда, досрочным вы
полнением плана строительных 
работ этого года.

У столиков, где разместились 
члены комиссии по сбору подпи
сей иод Венским Обращением, об
разовались очереди. В числе пер
вых подписываются столяр тов. 
Патрикеев, сторож тов. Сафиул- 
лин, рамщик тов. Еапранин и дру
гие.

Турбиностроители одобряют Обращение
Общее собрание гидротурбино- 

строителей. На трибуну под
нимается токарь механосборочного 
цеха № 1 Алексей Красников. 
Он только что из цеха, где на 
славу поработал и в эту смену 
дал больше 1000 пружин.

— Мы не забыли, как гитлеров
цы уничтожали наши города и 
села, —  говорит то®. Красни
ков.— Мы не забыли и того, 
как убивали и вешали они ни в 
чем не повинных советских граж
дан. Этого забыть нельзя! Аме
риканские и английские империа
листы снова бряцают оружием. 
Хуже того, они хотят передать 
западногерманским фашистам 
атомные бомбы.

Американские сенаторы и гене
ралы хвастают, что у них много 
атомных и водородных бомб. Но 
ведь известно, что и мы ими 
располагаем. Однако наша стра
на никому не угрожает. Мы пол
ностью поддерживаем Обращение 
Всемирного Совета Мира, призыва
ющее уничтожить все запасы 
атомного и водородного оружия и 
запретить его производство.

Я присоединяю свой голос к 
миллионам сторонников мира. От 
всей души ставлю под этим Об
ращением свою подпись. А что

бы подпись моя была более вес
кой, беру обязательство выпол
нять задание не менее чем на 
200 процентов.

Слово берет пожилая женщина, 
мастер участка приготовления 
формовочной земли литейного 
цеха тов. Гущина. Она горя
чо поддерживает Обращение 
Всемирного Совета Мира и при
зывает коллектив завода поста
вить свои подписи под этим Об
ращением.

— Мы, литейщики, хотим от
ливать детали для турбин, для 
сельскохозяйственных машин, —  
заявляет тов. Гущина.— Мы лю
бим мир, жизнь, свой труд и 
пусть поджигатели войны не 
вынуждают нас отливать оружие.

С горячей речью о мире, о 
стремлении изготовить больше 
продукции для любимой Родины 
выступил на собрании разметчик 
тов. Евсеев.

После собрания начался сбор 
подписей под Обращением. Один 
за другим, тут же на собрании, 
подходили рабочие, инженеры и 
техники завода к столу комиссии 
содействия Советскому Комитету 
Защиты Мира и ставили под 
Обращением свои подписи.

В. Николаев.

М И Р  П О Б Е Д И Т  В О Й Н У !
Во всех странах мира развер

тывается кампания по сбору под
писей под Обращением Всемир
ного Совета Мира, призывающим 
народы бороться против угрозы 
атомной войны. Мы, советские 
люди, полны решимости добиться 
запрещения атомного оружия. 
Пусть атомная энергия служит 
человечеству для мирных целей.

В нашей стране атмная энер
гия находит все более широкое 
применение в различных отрас
лях народного хозяйства, в нау
ке, технике, здравоохранении.

У нас еще свежи воспомина
ния о разрушениях и страданиях,

которые причинила прошлая вой
на. Мы, матери, должны обеспе
чить счастье своим детям.... Надо 
бороться за счастливое будущее 
подрастающего поколения.

Серьезную опасность, которая 
нависает над нами, может оста
новить только мощное движение 
протеста народов.

Мы примем горячее участие 
в кампании по сбору подписей 
под Обращением Всемирного Сове
та Мира. Выступим против им
периалистических поджигателей 
атомной войны.

Я, будучи 25 марта на пле
нуме областного комитета защи

ты мира, сказала, что трудящиеся 
Сызрани горячо поддержат ре
шения Всемирного Совета Мира, 
направленные к предотвращению 
угрозы атомной войны, и своим 
самоотверженным трудом будут 
неустанно крепить могущество 
Родины.

Я с радостью поставила свою 
подпись под Обращением Все
мирного Совета Мира. Будем твер
до и решительно отстаивать дело 
мира до полной победы!

Н. Ш иш кина, 
член областного комитета 

защиты мира, заслуженная 
учительница школы РСФСР.

Первая сессия Верховного Совета Украинской ССР
четвертого созыва

КИЕВ, 31 марта. (ТАСС). Се
годня закончила свою работу пер
вая сессия Верховного Совета Ук
раинской ССР четвертого созыва.

Верховный Совет единогласно 
утвердил Государственный бюд
жет Украинской ССР на 1955 год.

На сессии избран Президиум 
Верховного Совета Украинской 
ССР и утвержден состав Прави
тельства—Совет Министров Укра
инской ССР. Председателем Пре
зидиума Верховного Совета УССР 
избран депутат Д. С. Коротченко. 
Председателем Совета Министров 
УССР утвержден депутат Н. Т. 
Кальченко.

На сегодняшнем утреннем засе
дании сессии состоялось торжест
венное вручение Украинской Со
ветской Социалистической Рес
публике высокой правительствен
ной награды — ордена Ленина, 
которым она была награждена в 
ознаменование 300-летия воссоеди
нения Украины с Россией за вы
дающиеся успехи украинского на
рода в государственном, хозяйст

венном и культурном строительст
ве.

Депутаты и многочисленные го
сти. бурными аплодисментами 
встречают появление в зале Пред
седателя Президиума Верховного 
Совета Союза ССР, члена Прези
диума ЦК КПСС К. Е. Ворошило
ва, руководителей Коммунистиче
ской партии Украины и прави
тельства республики.

Орден Ленина от Председателя 
Президиума Верховного Совета 
Союза ССР К- Е. Ворошилова 
принимает Председатель Верхов
ного Совета Украинской ССР де
путат П. Г. Тычина, первый сек
ретарь Центрального Комитета, 
КП Украины депутат А. И. Кири
ченко, Председатель Президиума 
Верховного Совета Украинской 
ССР депутат Д. С. Коротченко и 
Председатель Совета Министров 
Украинской ССР депутат Н. Т. 
Кальченко.

Слово предоставляется первому 
секретарю Центрального Комитета 
КП Украины депутату А. И. Ки

риченко. Он говорит о том, с ка
кой огромной радостью встретил 
весь украинский народ известие о 
награждении Советской Украины 
высшей правительственной награ
дой — орденом Ленина, которую 
она получила в ознаменование 
300-летия славного исторического 
события — воссоединения Украи
ны с Россией, за выдающиеся успе
хи в государственном, хозяйствен
ном и культурном строительстве.

Тепло встреченный присутствую
щими на сессии , выступил Пред
седатель Президиума Верховного 
Совета Союза ССР товарищ К. Е. 
Ворошилов. Его речь была выслу
шана с большим вниманием и не
однократно прерывалась бурными 
аплодисментами. . :

Председательствующий П. Г. 
Тычина сообщает, что все вопросы 
повестки дня рассмотрены. Первая 
сессия Верховного Совета Укра
инской ССР объявляется закры
той.
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Что показали теоретические конференции
Парторганизация гидротурбин

ного завода в текущем учебном 
году провела три теоретические 
конференции. Опыт проведения 
конференций является поучитель
ным.

В начале учебного года в парт
коме собрали группу коммуни
стов, изъявивших желание само
стоятельно изучать историю Ком
мунистической партии. Их набра
лось около 30 человек.

На этом совещании посоветова
лись с коммунистами о методах 
дальнейшего изучения марксизма- 
ленинизма. Многие из них пред
ложили периодически проводить 
теоретические конференции по от
дельным вопросам теории и исто
рии нашей партии. Тогда же до
говорились, что темой первой та
кой конференции будет «Идеоло
гические основы коммунистиче
ской партии».

Готовя эту конференцию, биб
лиотека парткома разработала во
просы, подобрала литературу, ор
ганизовала читку лекций и прове
ла несколько консультаций. Но 
нто(го оказалось недостаточно. В 
подготовку к теоретической кон
ференции мы не вовлекли многих 
коммунистов, занимающихся по
литическим самообразованием, 
плохо о ней известила их. 
Поэтому конференция прошла не
удовлетворительно. В ее работе 
участвовало всего 18 человек и 
выступали только докладчики.

Недостатки, имевшие место в 
подготовке и проведении этой 
конференции, мы учли. Так к 
подготовке очередной теоретиче
ской конференции на тему «Исто
рическое значение революции 
1905— 1907 гг.» партком завода 
и его библиотека решили при
влечь возможно больше коммуни
стов. Причем принять участие в 
конференции предложили и тем 
членам партии, которые самостоя
тельно изучают политическую 
экономию и вопросы текущей по
литики.

В порядке подготовки к кон
ференции было проведено несколь
ко консультаций и лекций. Кроме 
того, группой внештатных доклад
чиков парткома в цехах и отделах 
завода были прочитаны доклады
о революции 1905 —  1907 гг. 
Всесторонняя подготовительная 
работа позволила провести конфе
ренцию на более высоком идейно»-

политическом уровне и организо
ванно'.

Особенно активно прошла тео
ретическая конференция по реше
ниям январского Пленума ЦК 
КПСС и второй сессии Верховного 
Совета СССР. В план конферен
ции было включено восемь вопро
сов: тяжелая индустрия— основа 
основ дальнейшего развития всех 
отраслей народного хозяйства, 
дальнейший подъем зернового хо
зяйства̂ — база роста всего сель- 
скохозяйственно'го производства, 
основные задачи по увеличению 
производства продуктов животно
водства, государственный бюджет 
СССР на 1955 год и другие.

По каждому из этих вопросов в 
библиотеке была подобрана как 
основная, так и дополнительная 
литература. Готовить рефераты 
изъявили желание 22 человека. 
Причем, принять участие решили 
и коммунисты— слушатели круж
ков и райпартшколы. Среди них 
были рабочие и руководящие ра
ботники (начальники цехов, ма
стера, секретари партийных орга
низаций).

С первых же дней подготовки 
к конференции в библиотеке стал 
наблюдаться большой спрос на 
литературу. Чтобы обеспечить 
всех необходимыми материалами, 
библиотекой были закуплены бро
шюры с докладом товарища Н. С. 
Хрущева на январском Пленуме 
ЦК КПСС, с докладом товарища 
В. М. Молотова и речью товари
ща Н. А. Булганина на второй 
сессии Верховного Совета СССР. 
Были использованы все подшив
ки газет. Работники парткома и 
библиотеки проводили индивиду
альные беседы и консультации, 
советовали, как глубже осветить 
вопросы в выступлениях и чему 
надо уделить особое внимание.

Интерес к конференции был 
большой. Коммунисты всесторонне 
готовились к ней, советовали то
варищам, как глубже и интерес
нее изложить тот или иной воп
рос, какие использовать факты и 
т. д. Так, например, тов. Се
ребряков предложил в каждом до
кладе указывать, какая сумма 
выделяется на нужды той или 
иной отрасли народного хозяйст
ва. Тов. Белодворцев подметил, 
что в тематическом плане конфе
ренции нет вопроса о союзе рабо
чего класса и крестьянства, Это

было серьезное упущение, и мы 
поручили тов. Белодворцеву вы
ступить с реферато-м по вопросу о 
союзе рабочего класса и колхозно
го крестьянства, как основном ис
точнике силы и крепости нашего 
социалистического государства.

В помещении, где проходила 
конференция, были вывешены ди
аграммы. На ней присутствовало 
более 50 человек. В обсуждении 
вопросов приняли участие каж
дый четвертый из присутствую
щих. Особенно много выступаю
щих было по реферату тов. Карта
шова «Тяжелая индустрия —  ос
нова основ дальнейшего развития 
всех отраслей народного хозяйст
ва». Этот вопрос тов. Карташов 
осветил в целом правильно, но не 
рассказал о том, как партия на 
протяжении всей своей истории 
ставила и ставит в качестве пер
воочередной задачи развитие тя
желой индустрии и успешно ре
шает ее. Участник конференции 
тов. Болберов в своем выступле
нии восполнил этот пробел, а 
коммунист тов. Серебряков под
верг критике теорийки горе-эко
номистов, считающих, что якобы 
на данном этапе не обязательно 
преимущественное развитие тя
желой индустрии. Глубокими по 
содержанию были выступления 
коммунистов тт. Лазарева, Яруш- 
кина и других.

Выступая по материалам ян
варского Пленума ЦК КПСС и вто
рой сессии Верховного Совета 
СССР, участники конференции те
оретические положения связыва- 
ли с жизнью, с практикой. Они 
приводили яркие примеры из 
жизни цеха, завода, города, вели 
речь о своих практических зада
чах, ,

Опыт проведения теоретичес
ких конференций показывает, что 
парторганизация может поднять 
интерес коммунистов к изучению 
марксистско-ленинской науки, к 
овладению историческим опытом 
партии, повысить их активность, 
осуществлять действенный конт
роль над тем, как они работают 
над собой.

Партийным организациям ‘сле
дует шире применять эту форму 
помощи самостоятельно изучаю
щим марксизм-ленинизм.

Н. Васильев, 
заведующий библиотекой 

парткома завода.

Шефская помощь МТС
Крепнет дружба медицинских 

работников города Сызрани с 
механизаторами сельского хозяй
ства. Райздравотделы и крупные 
лечебно - профилактические уч
реждения шефствуют над машин
но-тракторными станциями Сыз- 
ранского района. В прошлом году 
во всех машинно - тракторных 
станциях, прикрепленных к гор- 
здравотделу, было проведено дис
пансерное обследование рабочих 
и служащих. Всех нуждающихся 
в лечении взяли на учет и про
водили их оздоровление. К каждой 
МТС прикреплена бригада врачей, 
которая и осуществляет диспан
серное обследование и лечение. 

Недавно бригада врачей в со
става тт. Васильевой, Якутович, 
Коневской, Варламовой, Энгель 
под руководством заведующей 
райздравотделом: Центральцого

района врача тов. Ефимовой про
вела обследование механизаторов 
Заборовской МТС. Было осмотрено 
193 человека. В медосмотре уча
ствовали заведующий сельским 
райздравотделом тов. Анучин и 
медработники Заборовской боль
ницы.

После «осмотра для рабочих и 
служащих МТС была прочитана 
лекция на тему: «О вреде алкого
ля», продемонстрированы корот
кометражные научно-популярные 
фильмы: «Личная гигиена», 
«Грипп», «Берегись дизентерии», 
«Скарлатина».

Для организации санитарных 
уголков в тракторных будках 
отправлена необходимая санитар- 
ио-просветительная литература и 
плакаты.

А. Майзель.

Лекции о применении атомной 
энергии в мирных целях
Членами городского отделения 

Всесоюзного общества по распро
странению политических и науч
ных знаний на предприятиях, в 
учреждениях, учебных заведени
ях организовано чтение лекций о 
применении атомной энергии в 
мирных целях.

В клубе нефтеперерабатываю
щего завода преподаватель химии 
средней школы № 8 тов. Гидас
пов выступил с лекцией «Приори
тет Советского Союза в примене
нии атомной энергии в мирных 
целях». На лекции побывало око
ло 400 человек.

С лекциями об атомной энергии 
и ее использовании в народном 
хозяйстве выступают преподава
тель школьного педучилища тов. 
Хавский и преподаватель кафед
ры физики педагогического ин
ститута тов. Рудницкий.

Книжным магазином Сызран- 
ского отделения Книготорга полу
чены новые книги:

В, А. Кочергина. «Краткий 
очерк истории письма». Издатель
ство Московского Университета. 
Москва. 1955 год. Цена 1 руб.

В. А. Максимова, «Как Горь
кий редактировал рукописи». Го-

Н о в ы е  к н и г и

сударственное издательство «Ис
кусство». Москва. 1955 год. 
Цена 2 рубля.

В. Ярхо. «Аристофан». Госу
дарственное издательство художе
ственной литературы. Москва,
1954 год. Цена 2 руб. 70 коп.

В. Ермилов. «Некоторые вопро
сы теории советской драматур

гии. О гоголевской традиции». 
Издательство «Советский писа 
тель». Москва. 1953 год. Цена 
1 руб. 60 кои.

М. Б. Храпченко. «Творчество 
Гоголя». Издательство Академии 
наук СССР. Москва. 1954 год. 
Цена 18 руб. 70 коп.

Амурская область. Совхоз «Партизан» из года в год доби
вается высокой продуктивности животноводства. Если в 1953 году 
удой на каждую корову составил 2.608 килограммов молока, то в 
1954 году он повысился до 3.006 килограммов. За минувший сель
скохозяйственный год дойное стадо увеличилось на 112 голов.

В совхозе проведены значительные работы по механизации 
животноводческих ферм. Вода в автопоилки поступает подогретой. 
Введена механическая дойка коров. Имеется кормокухня из которой 
переработанные корма подаются на скотные дворы по подвесной до
роге.

НА СНИМКЕ: вид кормокухни и подвесной дороги на животно
водческой ферме совхоза.

Фото К. Фарзфонова. (Фотохроника ТАСС).

По страницам стенных газет 
технического училища

Организованное в прошлом году Сызранское техническое 
училище № 9 готовит квалифицированные кадры для промышлен
ных предприятий и новостроек. О том, как идут теоретические и 
практические занятия, как организован культурный досуг и массо
во-политическая работа, учащиеся пишут в стенных газетах учили
ща. Их выпускается здесь 13—-по одной в каждой учебной группе.

Ниже публикуем материалы из стенгазет технического училища.

МОЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Не сразу я пришла к выбору 

своей специальности. Мне хотелось 
приобрести такую профессию, 
которая всего нужнее. Будучи еще 
в стенах школы, мы ходили с эк
скурсиями иа промышленные пред
приятия, и я, как и многие другие 
школьницы, внимательно пригля
дывалась к работе токарей, шли
фовщиков, сверловщиков, фрезе- 
р общ и  ков. Меня влекло к работе 
на промышленном предприятии и 
я решила стать токарем, чтобы 
делать турбины, комбайны — все, 
что требуется для родной страны. 
После окончания десятилетки я 
окончательно решила пойти на за 
вод, к станку.

В своем заявлении о приеме в 
техническое училище я написала, 
что хочу стать токарем, работать 
в тяжелой промышленности. Сей
час учусь в труппе токарен-уни
версалов. С каждым днем избран
ная специальность мне нравится 
все больше.

А. Михеева,
учащаяся первой группы 

ток а р ей - у ни вер с ал о®.
(Стенная газета «За знание»).

С ЛЮБОВЬЮ К ТЕХН ИЧЕС КО М У  
ТВОРЧЕСТВУ

С каждым днем мы все больше 
узнаем о своей будущей специаль
ности слесарей-механикон. Бывая 
на практике в цехах гидротурбин
ного завода, мы встречаемся там с 
новаторами, передовиками произ
водства. Они рассказывают нам о 
том, что труд — это творчество, да 
и мы сами это ясно видим.

Чтобы придти в цех после окон
чания технического училища пол
ноценным рабочим, йадо знать 
Многое. Десятки юношей училища 
с увлечением трудятся над конст
руированием и изготовлением дей
ствующих приборов. Техническим 
кружком у нас руководит препода-

Для целинных земель
Коллектив артели «Ударник», 

вступая в предмайское социалисти
ческое соревнование, обязался пе
ревыполнить план четырех месяцев 
по всем видам продукции и до
срочно изготовить 3000 ватных те-

По материалам „Красного Октября“

„Короткие сигналы“

ватель елесарно-разметочног® дела 
тов. А. М. Кузнецов.

Успешно ведется конструирова
ние многих приборов. Будут изго
товлены подъемник, вибрационный 
стол и т. д. Каждая из действую
щих моделей будет* работать при 
помощи сжатого воздуха.

Занятия б  техническом кружке 
р&звивают творческую инициативу 
и смекалку, что очень пригодится 
нам на производстве.

А. Авдеев,
учащийся группы 

слесарей-механиков.
(Стенная газета «Механик»).

НА КИРПИЧНОМ  ЗАВОДЕ
Будущим нормировщикам надо 

хорошо знать многие виды произ
водства. С этой целью в дни прак
тики у нас устраиваются экскур
сии на промышленные предприя
тия. Одной из таких была 
экскурсия -на Батракский кирпич
ный завод. В ней приняли участие 
все будущие нормировщики.

Экскурсия , дала нам многое. Мы 
подробно ознакомились с тем, как 
делается многодырчатый кирпич, 
производится его обжиг и закалка. 
Знакомство' с производством нача
лось с глиняного карьера. Это — 
своеобразный цех, где работают 
только механизмы, управляемое 
умелыми руками человека. Затем 
мы перешли в цех формовки кир
пича. И здесь самые трудные и тя
желые производственные операции 
выполняют механизмы. Почти все 
мы впервые увидели кольцевую 
печь, в каждой камере которой об
жигается 18—20 тысяч кирпичей^ -

В результате этой экскурсии мы 
имеем теперь необходимое пред
ставление о кирпичном производ
стве.

В. Чиняева,
учащаяся группы № 10.

(Стенгазета «Нормировщик»),

логреек, 300 костюмов для тракто
ристов и 3700 простыней для пат
риотов, работающих на целинных 
землях. Это обязательство успешно 
выполняется.

С. Сеннов.

На письмо тов. Кучерявенко, 
опубликованное под таким заго
ловком в газете за 9 марта, со
общаю, что оно обсуждалось на 
собрании киоскеров «Союзпеча
ти»4. Киоскер тов. Маторова за

грубое обращение с покупателями 
строго предупреждена.

М. Гулида,
начальник городского отдела 

< Союзпечати».
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Больше внимания пусковым объектам 
жилищного и культурно-бытового 

строительства
В текущем году на жилищное и 

культурно-бытовое строительство в 
нашем городе должно быть израс
ходовано 45 миллионов рублей, 
из них 26 миллионов рублей на 
жилищное. 11 миллионов рублей 
на культурно-бытовое строитель
ство и 8 миллионов рублей на 
благоустройство.

В городе должны быть построе
ны и сданы в эксплуатацию 42 
жилых каменных дома в 2—3 и 4 
этажа и 24 культурно-бытовых 
объекта, в их числе шесть детса
дов, трое детяслей, три бани, че
тыре магазина, две амбулатории, 
хлебопекарня, два клуба, больница 
на 100 коек на гидротурбинном за
воде, машиностроительный тех
никум, столовая и т. д.

Все пусковые объекты, которых 
насчитывается больше шестидеся
ти, являются переходящими и в 
большинстве своем имеют стены и 

кровлю. Следовательно, главное 
сейчас состоит в том, чтобы фор
сировать отделочные работы.

Как же обстоит дело с выполне
нием плана по подготовке жилых 
домов к сдаче в эксплуатацию? 
Факты свидетельствуют о том, что 
план сдачи срывается. В первом 
квартале должно быть введено в 
эксплуатацию 2738 квадратных 
метров жилой площади, но на се
годняшний день не сдано нн одно
го квадратного метра. Та
кое положение вызывает серьез
ную тревогу за своевременное вы
полнение плана ввода в эксплуа
тацию жилых домов и культурно- 
бытовых объектов в текущем году.

Где причины такой большой за
тяжки со сдачей домов? Прежде 
всего в том, что руководители 
строительных организаций в по
гоне за выполнением плана в 
денежном выражении забывают 
об одном важнейшем показателе 
в своей работе — вводе в эксплу
атацию строящихся объектов.

Чтобы не допускать срыва пла
на, руководители строительных ор

ганизаций в начале года обязаны 
были составить график сдачи -пу
сковых объектов в эксплуатацию 
и сосредоточить на них максимум 
материальных и людских ресур
сов, подчинить работу подсобных 
предприятий, быстрейшему завер
шению этих объектов, сделать все 
необходимое, чтобы сроки ввода в 
эксплуатацию не были сорваны. Во 
многих строительных организаци
ях этого сделано не было. Об 
этом говорит тот факт, что план 
двух месяцев по освоению денеж
ных средств в целом строительные 
организации выполнили, а с зада
нием по сдаче в эксплуатацию не 
справились.

Большим тормозом в своевре
менной сдаче строящихся объек
тов в эксплуатацию является низ
кий уровень организации работ на 
строительных площадках, частые 
простои людей, недостаточная ме
ханизация трудоемких работ, заб
вение передовых методов труда, 
низкое качество строительства. 
Взять к примеру дома, что строят

ся  на Московской улице, (началъ- 
нйк учдорстроя тов. Костылев). 
Здесь очень часто по самым раз
личным причинам простаивают 
комплексные бригады, допускается 
низкое качество кладки и штука
турки, что вызывает многочислен
ные переделки. Такая «организа
ция» работ ведет к снижению про
изводительности труда, к невыпол
нению планов, к срыву заданий 
по вводу жилья в эксплуатацию.

Характерным для многих строи* 
тельных организаций является и

то, что они быстро производят 
земляные работы и кирпичную 
кладку, так как за это получают 
большую часть оплаты по смете, но 
после, как правило, затяги
вают отделочные работы, так как 
они очень трудоемки и не выгод
ны в смысле выполнения плана в 
денежном выражении. Это поло
жение можно подтвердить много
численными примерами. Так, две
надцатиквартирный дом на гидро
турбинном завода, который строил 
трест № 112, готовился к сдаче 
под квартиры еще в декабре прош
лого года. В начале февраля 1955 
года дом был предъявлен к прием
ке. После осмотра комиссия сдела
ла 20 замечаний по допущенным 
дефектам и предложила устранить 
их. До сих пор эти недоделки не 
устранены и дом в эксплуатацию 
не принят.

С 1953 года строится 12 квар
тирный дом в поселке «За
водской». Сооружает его трест 
№ 24 (управляющий тов. Марти
росов, главный инженер тов. Ас
тахов). Этот дом также готовился 
к сдаче в декабре прошлого года. 
Но... и по сей день он не заселен 
жильцами. Причина — недоброка
чественное выполнение строитель
ных работ, В доме нужно испра
вить и устранить 14 недоделок и 
дефектов. Глядя на этот пустую
щий дом, возникает вопрос: что 
можно быстрее сделать: построить 
дом или сдать его в эксплуата
цию? Действительно, в течение 
трех месяцев, после того, как дом 
был построен между управляющим 
трестом № 24 тов. Мартиросовым 
и директором нефтеперерабатыва
ющего завода тов. Попковым идут 
бесконечные разговоры по телефо
ну примерно такого содержания:

Мартиросов. — Тов. Попков, да
вай принимай дом.

Попков (неуверенно): Михаил 
Христофорович, надо бы испра
вить допущенный брак и недодел
ки...

Мартиросов: О чем разговор. 
Вы примите, а я дам команду и 
в миг все исправят.

Переговоры эти продолжаются и 
по сей день, а дом не заселяется.

В поселке «Заводской» с 1953 
года строятся детясли, но конца 
этого строительства еще не вид
но.

Не лучше положение с рядом 
пусковых объектов и в поселке 
«Строитель». Здесь ввод объек
тов в эксплуатацию может на
долго задержаться из-за отсутст
вия канализации и теплофикации.

Третий год достраивается баня 
в поселке шахты № 5/6.

Эти и многие другие факты по
казывают, как плохо руководите
ли строительных организаций за 
ботятся о своевременном выполне
нии плана сдачи строящихся жи
лых и культурно-бытовых объек
тов в эксплуатацию.

Такое положение должно выз
вать чувство тревоги не только у 
руководителей строек, но и у за
казчиков, руководителей предприя
тий, у партийных и профсоюзных 
организаций.

Надо покончить с негодной 
практикой, когда сдача большин
ства объектов отодвигалась на ко
нец четвертого квартала. Строи
тели должны работать ритмично и 
сдавать объекты в эксплуатацию 
по графику, в точно установленные 
сроки без всяких недоделок. За 
этим нужен постоянный контроль 
партийных организаций и всей об
щественности.

В. Медведев.

Концерты
В Сызрани проживает несколь

ко  тысяч татар. За последние го
ды среди этой части населения 
никаких культурно-массовых ме
роприятий на родном языке не 
проводилось. Но вот в 1954 году 
в Сызрань приехали артисты 
Чкаловской госфилармонии и дали 
три спектакля на татарском язы
ке, а затем город посетили арти
сты Казанской госфилармонии и 
дали концерт в клубе имени 
Варламова. Наконец, в марте это
го года состоялся концерт заслу
женного артиста Татарской АССР

для татар
Несреддинова. В этом концерте 
приняли участие: певица Джа- 
вагиря Саляхова, музыкальный 
эксцентрик Биккенин и пианист 
Георгий Ротт.

Трудящиеся любят эти кон
церты, и они проходят при боль
шом стечении публики. Их охотно 
посещают не только татары, но и 
русские, желающие ознакомиться 
с искусством братского народа, 

Желательно, чтобы такие кон
церты устраивались возможно 
чаще.

А. Мамашев.

Украинская ССР. Коллектив це
ха холодного проката завода «За- 
порожсталь» успешно сревнуется 
за досрочное выполнение пятилет
него плана. Министерство черной 
металлургии СССР и ВЦСПС за от
личные показатели в IV квартале 
прошедшего года присудили кол
лективу цеха первое место среди 
прокатных цехов страны с вруче
нием переходящего Красного зна
мени Совета Министров СССР.

Хорошо работает коллектив цеха 
и сейчас. Январский план пере
выполнен. Сотни тонн металла про
катано сверх задания.

НА СНИМКЕ: в цехе холодного 
проката металла завода «Запорож- 
сталь».

Фото А. Красовского.
{Фотохроника ТАСС).

Совещание связистов 
города

В красном уголке конторы 
св^зи состоялось объединенное со
вещание работников электриче
ской связи города: телефонисток, 
техников и надсмотрщиков. В со
вещании приняли участие кол
лектив городской телефонной» 
станции, связисты нефтеперера
батывающего завода, Сызранской 
ТЭЦ, гидротурбинного завода, 
вокзала и другие.

С докладом о задачах связистов 
в свете решений январского Пле
нума ЦК КПСС выступил замести
тель начальника конторы связи 
по технической части тов. Деми
дов И. С. Затем телефонистка го
родской телефонной станции тов. 
Яковлева рассказала, каким пу
тем она добилась перевыполнения 
норм скорости ответа.

С критическими замечаниями 
по работе городской телефонной 
станции выступил надсмотрщик 
телефонной сети ТЭЦ тов. Хари
тонов.

Критические замечания были 
также высказаны в адрес теле
фонисток гидротурбинного завода 
и городской телефонной станции. 
Все замечания и предложения уч
тены. По ним будут приняты ме
ры.

Связисты высказали пожела
ния, чтобы такие совещания 
собирались регулярно, так как 
они содействуют улучшению ра
боты связи в городе.

Т. Ботнарь,
председатель рабочего комитета 

Сызранской конторы связи.

Подготовка к Всесоюзному смотру художественной 
самодеятельности

Улучшается репертуар
Коллектив художественной са

модеятельности клуба имени Вар
ламова пользуется большой попу
лярностью у зрителей. Его много
численные выступлзния на пред
приятиях Промышленного райюна, 
на станциях и в красных уголках 
Сызранского железнодорожного 
узла всегда вызывают горячее 
одобрение и проходят с неизмен
ным успехом. Много концертов 
было дано для избирателей во 
время подготовки и проведения 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депута
тов трудящихся.

Правление клуба и руководите
ли кружков, заботясь о повыше
нии идейного и художественного 
уровля клубной самодеятельно
сти, непрерывно обновляют ре
пертуар, пополняют его лучши
ми современными и классически
ми произведениями, произведения
ми народного творчества и искус
ства стран народной демократии. 
Много внимания уделяется повы
шению мастерства исполнения, 
художественному и музыкальному 
оформлению номеров.

В клубе широко развернулась 
подготовка к Всесоюзному смотру 
художественной самодеятельности 
рабочих и служащих. Райпроф- 
сож Сызранского отделения Куй
бышевской железной дороги ут
вердил состав комиссии по прове
дению местного смотра. Правле
ние клуба приобрело новые ко
стюмы для участников всех круж
ков, форму музыкантам духового 
оркестра, обновило оформление 
сцены, обсудило и утвердило про
грамму смотра.

Хоровой кружок под руководст
вом тов. Семеновича разучил но
вые песни. В их числе песни со
ветских композиторов: Захарова 
«Ходят двое над рекою», Поли
карпова «Сегодня выходной», по
пулярная в народе «Уральская 
рябинушка» и другие.

Солисты хора Мягкова, Гвоз
дева, Фролов, Антонов, Блинкова 
и другие исполнят на смотре ли
рические припевки, «Частушки о 
гармонисте», песни советских 
композиторов, русские народные 
песни.

Танцевальная группа, которой 
руководит В. Черкасов, подгото
вила несколько парных и массо
вых танцев и плясок: «Украин
скую кадриль», «Славянский та
нец», солдатскую пляску «Дон
ские казаки» и другие

Драматический кружок рабо
тает над пьесой И. Франко «Буд
ка № 27», а также покажет ин
сценировки рассказов Чехова 
«Злоумышленник», «Жених и 
папенька» и водевиль Л. Ленча 
«Дружок».

Интермедии, сатирические 
сценки, куплеты будут исполнять 
нормировщик депо Сызрань 2-я 
тов. Глухарьков и художествен
ный руководитель коллектива 
В. Сенюшкин.

Коллектив художественной са
модеятельности клуба энергично 
готовится к Всесоюзному смотру 
художественной самодеятельности.

Г. Филиппов,
член правления клуба 

имени Варламова.

Организованы новые кружки
За последнее время в клубе 

нефтяников в поселке «Стандарт
ные дома» организованы новые 
кружки художественной самодея
тельности. Начали работать дра
матический коллектив и хор. 
Идут усиленные репетиции к 
смотру, репертуар пополняется 
новыми вещами. Драмкружок го
товит пьесу «Без вины винова
тые» Н. А. Островского. В спек
такле заняты 20 человек. На 
каждую роль выделено по два 
исполнителя. Так, роль Кручини- 
ной репетируют фрезеровщица 
транспортной конторы Е. Фомина 
и учащаяся Субботина. Пока 
трудно сказать, кто из них более 
удачно создаст образ, так как обе 
исполнительницы упорно работа
ют над порученной ролью. С та
ким же энтузиазмом работают 
над своими ролями и другие уча
стники спектакля. Одновременно 
готовится бутафория, декорации, 
костюмы. Кроме этого, драмати

ческий коллектив готовит к смот
ру одноактную пьесу «Во имя 
мира»', а также художественное 
чтение: отрывок из «Повести о 
настоящем человеке» Полевого, 
рассказ «Жена» Кононенко и дру
гие.

Длительное время при клубе 
отсутствовал хоровой кружок, 
так как не было штатного руко
водителя. Горком профсоюза неф
тяников выделил клубу средства 
для содержания руководителя хо
ра. Сейчас в хоровом кружке за
нимаются 30 человек, Они также 
готовятся к участию во Всесоюз
ном смотре.

В период подготовки к смотру 
клуб значительно улучшил свою 
работу, он становится подлинно 
культурным центром в поселке. 
Трудящиеся охотно идут в клуб, 
чтобы провести часы своего досу
га.

Н, Субботин,
председатель завкома 

авторемонтного завода.

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю

В студенческой 
столовой

Чисто и уютно в столовой 
№ 15 треста столовых, обслу
живающей студентов и препода
вателей педагогического инсти
тута. Работники столовой куль
турно и быстро обслуживают 
посетителей, пища готовится 
вкусно.

Обеденный перерыв у студен
тов не так-то уже велик, а поэто
му обслуживающему персоналу 
столовой приходится работать 
значительно быстрее, чтобы сту
денты успели покушать. И, надо 
сказать, что работники столовой 
с этой задачей успешно справля
ются.

Е. Паутова, Н. Зарькова,
В. Хуртин,

студенты.

Непростительная халатность
Городскую газету «Красный 

Октябрь» я выписала на три ме
сяца: январь, февраль и март. По
лучала же ее аккуратно только в 
январе. В феврале мне принесли 
только один номер, а в марте до 
15 числа я не получила ни одного 
экземпляра газеты. Не один раз 
обращалась я к почтальону, об
служивающему дом № 23 по ули
це Карла Маркса, в котором я жи

ву, но она не приняла никаких 
мер. Наконец, я сама пошла к на
чальнику доставочного отдела тов. 
Нуждину. Он посмотрел в книге, 
где. у него записаны все подпис
чики, и обнаружил, что газета 
«Красный Октябрь» против моей 
фамилии почему-то стерта резин
кой. Никакого объяснения этому 
тов. Нуждин дать не мог.

В. Краснова.

Поднять роль общественных контролеров
В ряде магазинов горпромтор- 

га, горпищеторга и ОРС’ов иногда 
нарушаются правила советской 
торговли: наблюдается ̂ обвес, об
счет, обмер и т. д. Б устранении 
этих недостатков важная роль 
принадлежит общественным конт
ролерам. За последнее время ра-

оота с ними ослаблена, никто ими 
не руководит и не помогает 
им в работе. Необходимо, чтобы 
горторготдел (тов. Суровов) уде
лял им больше внимания, и этим 
повысил роль общественных конт
ролеров в улучшении торговли.

В. Павлов.
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Чехословацкая Республика. СПор
подписей под Обращением Всемир
ного Совета Мира против подготов
ки атомной войны.

НА СНИМКЕ: на строительстве в 
рабочем поселке Поруба ОстраЕ- 
ской области. Члены бригады бе
тонщиков М. Голана ставят свои 
подписи под Венским Обращением.

Фото Чехословацкого 
телеграфного агентства.

Н ЕМ ЕЦ КАЯ  ОБЩЕСТВЕННОСТЬ  
ГОРЯЧО ПРИВЕТСТВУЕТ  

Р Е Ш Е Н И Е  СОВЕТА МИНИСТРОВ  
СССР О ПЕРЕДАЧЕ  

ПРАВИТЕЛЬСТВУ ГДР КАРТИН  
ДРЕЗДЕНСКОЙ ГАЛЕРЕИ

БЕРЛИН, 31 марта. (ТАСС). 
Немецкая демократическая печать 
сообщает под крупными заголов- 

. ками о решении Совета Минист
ров СССР относительно передачи 
правительству Германской Де- 
кратической Республики спасен
ных во время войны и хранящих
ся в Советском Союзе картин из 
собрания Дрезденской картинной 
галереи. Газеты подчеркивают, 
что передача правительству Гер
манской Демократической Рес
публики этих произведений клас
сических школ живописи лишний 
раз свидетельствует о чувстве 
дружбы, которое питает Совет
ский Союз к Германской Демокра
тической Республике.

Агентство АДН передает выска
зывания представителей общест
венности Германской Демократи
ческой Республики, приветствую
щих это решение Советского пра
вительства.

Западноберлинская газета «Дер 
таг» пишет, что «сообщение о воз
вращении 750 картин Дрезденской 
галереи наполняет радостью 
сердца всех немцев».

Как сообщает агентство АДН, 
президент педагогической акаде
мии в Вуппертале профессор И. 
Хардер заявил, что решение Со
ветского правительства является 
одним из многих проявлений 
стремления Советского Союза к 
укреплению дружественных отно
шений с немецким народом. Это 
нужно сказать тем, кто пытается 
оправдать ратификацию париж
ских соглашений вымышленной 
советской «угрозой». Я считаю, 
подчеркнул И. Хардер, что сотруд
ничество с Советским Союзом воз
можно и необходимо не только в 
области искусства и науки, но так
же и в области политики.

ОБРАЩЕНИЕ ВСЕМИРНОМ ФЕДЕРАЦИИ ПРОФСОЮЗОВ 
К ТРУДЯЩИМСЯ ВСЕГО МИРА

ВЕНА. (ТАСС). Всемирная фе
дерация профсоюзов опубликовала 
следующее обращение к трудя
щимся всего мира:

Трудящиеся мужчины и женщи
ны!

По случаю 1 Мая Всемирная 
федерация профсоюзов шлет Вам 
свой горячий братский привет и 
самые наилучшие пожелания.

' За последние годы Вы вели му
жественную борьбу и ведете ее в 
настоящее время; Вам предстоят 
новые битвы за лучшую жизнь, 
свободу и мир.

К Вашим тревогам и заботам о 
хлебе и работе прибавилась сегод
ня тревога за мир, который нахо
дится в опасности.

Крупные монополии и находя
щиеся у них на службе прави
тельства, агенты империализма и 
колониализма ныне действуют от
крыто. Это уже не только угро
зы, это лихорадочная подготовка 
агрессивной атомной войны против 
стран, где больше нет эксплуата
ции, где трудящиеся — сами хо
зяева своей судьбы и своего буду
щего.

Множество необходимых для 
жизни материальных ценностей, 
созданных трудом человека, сила
ми его рук и разума, множество 
творений, созданных веками, могут 
быть разрушены. Миллионы чело
веческих жизней могут быть унич
тожены. Вот почему широкие мас
сы трудящихся сейчас должны

еще более решительно и сплочен
но выступать против непосредст
венных виновников этой угрозы и 
их преступной политики.

Трудящиеся мужчины и жен
щины! Создавайте единый и непо
бедимый фронт сил труда и прог
ресса против подготовки атомной 
войны, против ремилитаризации 
Западной Германии, против воен
ных провокаций американского 
империализма в Европе и Азии!

Мы можем и должны защитить 
от угрозы войны все полезное и 
прекрасное, все то, что создали 
вы люди труда.

Единство воли и действий тру
дящихся всех стран, наша неруши
мая солидарность — сильнее атом
ных и водородных бомб, сильнее 
всех происков поджигателей вой
ны. Пусть же в день 1 Мая во 
всех городах мира прозвучит ре
шительное предостережение мил
лионов трудящихся.

Добейтесь, чтобы борьба за 
лучшие условия жизни и труда, 
за осуществление принципов хар
тии профсоюзных прав, за свобо
д у ^  прочный мир между народа
ми стала лозунгом этого великого 
дня международной солидарности 
и братства! Д а здравствует 1 Мая!

Да здравствует солидарность и 
единство всех трудящихся! Да 
здравствует мир!
Всемирная федерация профсоюзов.

Вена, 31 марта 1955 года.

Охранять социалистическую собственность 
от пожаров

Присоединение Англии 
к турецко-иракскому пакту

ЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). 
Как передает агентство Рейтер, 
английский министр иностранных 
дел Иден заявил сегодня в палате 
общин, что Англия решила присое
диниться к турецко-иракскому пак
ту и таким образом привести свои 
отношения с Ираком «в соответст
вие с отношениями, уже существу
ющими с Турцией и другими на
шими партнерами по Сереро-ат 
лантическому союзу».! Присоедине 
ние Англии к пакту, сказал Иден, 
оформляется специальным англо
иракским соглашением, которое 
было парафировано сегодня в Баг
даде и войдет в силу с 5 апреля 
Одновременно аннулируется англо- 
иракский договор о союзе 1930 го
да.

Из заявления Идена явствует, 
что новое соглашение по существу 
заменит договор 1930 года, на без
оговорочном расторжении которого 
решительно настаивает иракский 
народ, и закрепит за Англией 
военно-воздушные базы в Хабба- 
нии и Шайба и прочие привилегии, 
которыми Англия пользовалась на 
основании этого неравноправного 
договора. По новому соглашению, 
как подчеркнул Иден, устанавли
вается «тесное и длительное сот
рудничество между вооруженными 
силами обеих стран» и предусмат
ривается «совместное планирова
ние» их действий.

По существу на деле это означа
ет сохранение полного английского 
контроля над вооруженными сила
ми Ирака.

Парижская печать о положении 
в Сайгоне

ПАРИЖ, 30 марта. (ТАСС). 
Как сообщают парижские газеты, 
в ночном сражении в Сайгоне 
между вооруженными отрядами 
религиозных сект и правительст
венными войсками приняли уча
стие танковые подразделения и 
парашютисты южно - вьетнамской 
армии. Правительственный дворец 
был превращен в настоящую кре
пость.

Газета «Юманите» пишет, что в 
Сайгоне царит «всеобщее замеша
тельство», население охвачено па- 
никой. Многие жители были вы
нуждены покинуть свои разрушен
ные жилища. В ряде мест солда
ты правительственной армии пе
решли на сторону вооруженных 
отрядов сект. Штаб правительст
венных войск оказался окружен
ным отрядами сект.

Нижняя палата голландского парламента 
одобрила парижские военные соглашения

ГААГА, 30 марта. (ТАСС). Вто- 
рая (нижняя) палата голландско
го парламента сегодня одобрила

парижские соглашения 71 голосом 
против 6.

Обучением иракской армии и 
военно-воздушных сил будут и в 
дальнейшем ведать английские со
ветники и инструкторы. Англий
ские вооруженные силы получают 
право размещать в любом районе 
Ирака свои склады вооружения и 
боеприпасов, предназначенные для 
использования в будущей войне. 
Английское правительство1 декла
рирует «постепенный вывод» эс 
кадрилий английских военно-воз
душных сил из Ирака, хотя факти
чески английская оккупация Ирака 
сохраняется и английские военно- 
воздушные силы закрепляют за 
собой право пользоваться ирак
скими аэродромами даже в мир
ное время. Английские военно- 
воздушные базы в Хаббании и 
Шайба, формально переходя в ру
ки Ирака, остаются в полном ве
дении персонала английских ВВС.
В таких условиях аннулирование 
договора 1930 года ничего не ме
няет в положении Ирака и приз
вано, повидимому, оправдать в 
глазах общественного мнения Ира
ка заключение правительством Ну- 
ри Саида нового кабального сог
лашения с Англией.

Иден заявил, что присоединение 
Англии к турецко-иракскому пак
ту имеет целью заложить фунда
мент для организации «обороны 
Среднего Востока», иными слова
ми, для создания агрессивного 
средневосточного блока, создавае
мого в качестве прямого придатка 
Север о- атлантического союз а.

Успешное выполнение государ
ственных планов возможно лишь 
при ритмичной и безаварийной 
работе предприятий. Пожары, воз
никающие на предприятиях, не
избежно нарушают нормальный 
график работы и могут в отдель
ных случаях вызвать остановку 
фабрики или завода на длитель
ный срок. Поэтому пожарная без
опасность промышленных пред
приятий имеет большое народно
хозяйственное значение.

Увеличение выпуска продуктов 
и материалов зависит также и от 
строгого соблюдения на всех 
предприятиях щюмышленности, 
транспорта и сельского хозяйства 
правил пожарной безопасности. 
Высокий уровень противопожар
ной техники и комплекс профи
лактических мероприятий, осу
ществляемый при строительстве 
предприятий, усовершенствова
ние технологии производства в 
настоящее время позволяют избе
жать возникновения крупных по
жаров и свести к минимуму не
большие вспышки и загорания.

Пожары могут возникать толь
ко вследствие недосмотра, неб

режности и халатности людей,- 
недооценивающих опасность по-1 
жаров и их последствий.

Вопрос охраны социалистиче
ского имущества от пожаров не
мыслим без высокой бдительности: 
всех без исключения работников: 
промышленных предприятий.

Нужно помнить, что чем боль
ше наши успехи в мирном 
т'руде, в строительстве комму
низма, тем более ожесточен
нее становится сопротивление 
врагов нашей Родины. Ввт 
почему священная обязанность 
каждого гражданина Советско
го Союза —  проявлять особую 
бдительность, беречь и укреплять 
общественную социалистическую- 
собственность.

Все рабочие, служащие и ин
женерно-технические работники 
должны знать и неуклонно вы
полнять правила пожарной без* 
опасности и современные методы: 
локализации и »ликвидации пожа
ров, неустанно повышать рево
люционную бдительность, бороть
ся с ротозейством и беспечностью,

П. Выходцев. ^

Обязательное окладное страхование
Органы государственного стра

хования приступили к проведению 
обязательного окладного страхо
вания имущества граждан на 
1955 год.

Государственное страхование в 
СССР имеет огромное народно
хозяйственное значение. Оно при
звано охранять общественную со
циалистическую собственность, а 
также личное имущество граждан 
и способствовать этим росту мате
риального благосостояния трудя
щихся.

Советское государство через ор
ганы госстраха оказывает боль
шую помощь населению, возме
щая ущерб, причиняемый пожара
ми, наводнениями и другими сти
хийными бедствиями, а также и 
несчастными случаями.

В хозяйствах граждан обяза
тельному окладному страхованию 
подлежат строения и сельскохозяй
ственные животные.

Своевременное проведение обя
зательного окладного страхования 
—дело большой хозяйственно-по
литической важности. Решающим 
условием успеха является полный, 
тщательный учет имущества, под
лежащего обязательному окладно
му страхованию в хозяйствах 
граждан, правильное исчисление 
платежей, своевременное вручение 
страховых свидетельств, организа
ция сбора платежей.

Кроме проведения обязательного 
окладного страхования, необходи
мо приложить все усилия к даль
нейшему развитию и полному ис
пользованию государственного 
страхования и, в частности, добро
вольного страхования для целей 
охраны социалистической собствен
ности и собственности граждан 
СССР.

Для того, чтобы успешно вы
полнить эти задачи, необходима 
повседневная помощь страховому 
аппарату со стороны местных об
щественных организаций, широ
кое привлечение общественного > 
актива. Большую помощь, в част
ности, могут оказать финансово- 
бюджетные! комиссии городского 
и районных Советов депутатов 
трудящихся, депутаты и актив Со
ветов в деле проведения мас
совой работы по разъяснению З а
кона об обязательном окладном 
страховании, о добровольных ви
дах страхования, о значении свое
временной и досрочной уплаты 
страховых платежей/ которые спо
собствуют укреплению социалисти
ческого хозяйства цашей страны-

А. Сибряев,
старший инспектор инспекции 

госстраха по Промышленному 
району города Сызрани.

Х р о н и к а
Президиум Верховного Совета 

СССР освободил тов. Соколова 
К. М. от обязанностей председа
теля Государственного комитета 
Совета Министров СССР по де
лам строительства.

Председателем Государственно 
го- комитета* Совета Министров? 
СССР по делам строительства’; 
Президиум назначил заместителя 
Председателя Совета Министров 
'СССР тов. Кучеренко В. А.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР
2 апреля Утром
«НАСТОЯЩИЙ ЧЕЛОВЕК» 

Вечером
«ИВАН РЫБАКОВ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Художественный»

Днем и вечером
Новая кино-комедия 

«УКРОТИТЕЛЬНИЦА ТИГРОВ»
Начало сеансов: в 10, 12, 2, 
4, 6, 8 и 10 часов вечера.

«Звезда»
Утром и днем

«ДВА ДРУГА»
Начало сеансов: в 10,

11 час. 40 мин. и 1 час. 20 мин. 
3 часа и 5 часов.

К сведению главных и
В связи с уплатой рабочими 

са по подписке на Государственн 
зяйства СССР (выпуск 1954 года) 
за первую половину апреля 1955 
теры предприятий, учреждений и 
до 10 апреля сверку расчетов по 
писчиком.

За пять дней до выдачи зар 
в сберкассе необходимую сумму 
чтобы они были вручены подписч 
работной платы за первую полов 
нее 5 мая 1955 года представить 
мещения займа.

Центральная

старших бухгалтеров
и служащими последнего взно- 

ый заем развития народного хо- 
при получении заработной платы 
года, главные и старшие бухгал- 
организаций обязаны обеспечить 

займу в сберкассе и каждым под-

аботной платы надлежит получить 
и достоинств облигаций с тем, 
икам одновременно с выдачей за- 
ину апреля 1955 года и не позд- 
в сберкассу отчет об итогах раз-

сберкасса № 113.

Производится набор рабочих 
всех специальностей.

Справиться в редакции газе
ты «Красный Октябрь», улица 
Карла Маркса, 93.

БАТРАКСКОЙ СОЛЯНОЙ БАЗЕ
требуются на постоянную и временную работу мужчины и 

женщины. Оплата сдельно-прогрессивная.
Рабочие, поступившие на постоянную и сезонные работы, бу

дут отправлены в командировку город Чапаевск на выгрузку соля
ных барж сроком на 45 дней. Командированные обеспечиваются 
бесплатным общежитием и постельными принадлежностями. Коман
дировка оплачивается согласно положению.

Заработок в г. Чапаевске гарантируется от 1200 до 2000 руб
лей в месяц.

Набор производится до 10 апреля 1955 года. Обращаться по 
адресу Батраки — пристань, контора, отдел кадров.
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